

Les Canadiens, d'un océan à l'autre, ont célébré leur 110e anniversaire

(FC) — De Terre-Neuve à la Colombie-Britannique, les Canadiens ont célébré la fête du Canada par des rodéos, des pique-niques, des danses, des concerts, etc.

Les célébrations ont commencé à minuit, jeudi, quand les cloches ont sonné dans

tout le pays pour saluer le 110e anniversaire du Canada.

Le gouvernement fédéral a dépensé \$3,5 millions pour faire de la célébration de cette année l'une des plus importantes et des plus mémorables.

À Terre-Neuve, on a com-

mémoré la bataille de Beaumont-Hamel qui eut lieu durant la première guerre mondiale. Par des défilés dans les villes et villages, on a salué la mémoire des 540 combattants du Royal Newfoundland Regiment qui perdirent la vie dans cette bataille en 1916. La fête du Canada elle-même aura lieu lundi.

Les célébrations en Nouvelle-Ecosse ont été plutôt discrètes parce que nombre de citoyens étaient partis jeudi pour la campagne.

À Halifax, les nageuses olympiques Cheryl Gibson, d'Edmonton, et Nancy Garapick, d'Halifax, ont participé à une parade de course avec des célébrités locales. Une troupe de danseurs de Sydney s'est manifestée sur un quai de la ville.

À Pugwash, Nouvelle-Ecosse, la réunion annuelle des clans et les régates de pêche ont commencé par un défilé de cornemusiers.

Au Nouveau-Brunswick, le premier ministre, M. Richard Hatfield, devait assister à un festival multiculturel à Fredericton.

La plupart des villes et villages ont fait coïncider leur festival d'été avec les célébrations du 1er juillet.

Des citoyens de Montréal ont fêté le Canada par un pique-nique à l'île Sainte-Hélène en applaudissant des comédiens itinérants, des danses folkloriques, et en se partageant un immense gâteau de fête.

À Toronto, on a commencé

les célébrations 70 minutes plus tôt que prévu à cause de l'orage. À 10h50, heure avancée de l'Est, au lieu de minuit, quelques centaines de Canadiens ont brandi le drapeau national entre deux oranges tout en écoutant avec émotion Bobby Gimby chanter "Happy Birthday Dear Canada".

À Queen's Park, vendredi, le festival a commencé sous un beau soleil; entre autres festivités, les motocyclistes de la Police provinciale d'Ontario se sont fait applaudir.

Des milliers de personnes ont participé à ce que l'on a appelé le plus grand pique-nique du monde; il a commencé vendredi matin par un déjeuner aux gaufres, au Centre Island de Toronto. Plus tard, il y a eu dégustation de fromages, de la lutte avec un ours, un mariage avec la mariée en bikini et des chants et danses par 35 ensembles.

Dans la capitale
À Kingston, Ont., les équipes de relais de l'ouest et de l'est se sont rencontrées après avoir couru depuis un mois vers Ottawa. Les 29 coureurs ont été reçus à l'hôtel de ville avant d'entreprendre leur dernière étape vers la capitale.

À Winnipeg, une course en bicyclettes de l'aéroport à l'hôtel du gouvernement a précédé le salut militaire qui a marqué le début des festivités. On a lâché des milliers de ballons et l'on s'est partagé un gigantesque gâteau de fête.

Les célébrations du centre

du Canada avaient commencé à Regina, devant l'Immeuble du gouvernement, par une salve de 21 coups de canon. Il y a eu des défilés militaires et une trentaine de troupes ont exécuté des danses et divertis les foules d'autres façons.

M. Joe Clark, chef de l'Opposition, a pris part aux célébrations sur les terrains de l'assemblée législative d'Edmonton; les fêtes ont commencé sous un ciel nuageux par un récital de carillon et l'octroi de la citoyenneté à 30 nouveaux Canadiens.

En Colombie-Britannique, de nombreux citoyens ont pris part à des défilés et d'autres ont fait la queue pendant deux heures, parfois, pour se rendre dans l'État voisin de Washington.

À Vancouver, le prince Andrew, deuxième héritier présumé du Trône, s'est mêlé à la foule.

C'est peut-être dans la capitale que l'on a célébré la fête avec le plus de ferveur. Plus de 25,000 citoyens et touristes ont pris part au défilé d'ouverture.

Partout on voyait le drapeau du Canada et le GRC n'a pas peu contribué à l'atmosphère de fête grâce à ses uniformes.

Plus de 3,000 personnes ont vu les cérémonies du salut au drapeau sur les terrains de la résidence du gouverneur général et un soldat de la Garde a perdu connaissance.

PROTHESE DU SEIN

Consultez notre spécialiste
MADELEINE BRINDAMOUR

Diplômée des écoles dirigées par les manufacturiers de prothèses du sein, Madame Brindamour possède une longue expérience dans cette spécialité et dans le domaine de la coiffure. Venez la consulter en toute confiance à notre rayon de la lingerie. Elle saura vous conseiller avec discrétion.



POUR UN RENDEZ-VOUS COMPOSEZ 525-4841

laliberté

MAIL ST-ROCH